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Прогноз синоптиков

19 июня – день медицинского работника

• Игорь Власов: «Работа областной больницы № 12 
регламентирована госпрограммой по оказанию

медицинской помощи и Федеральными законами
№ 323 и № 326. А с вопросами по работе 

медучреждения прошу обращаться
по телефону 8-982-923-28-14».

поздравляем!

подписка-2016

Игорь Власов: «сИмптомы
ВыздороВленИя есть»

Читать полезно прессу
и взрослым, и детям!

Уважаемые читатели! Меньше двух недель остаётся до завершения 
подписки на газету «Заводоуковские вести» на второе полугодие 2016 
года! Стоимость комплекта на шесть месяцев – 474 рубля 42 копейки.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и в 
отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

УВАжАемые ВетеРАны И сОтРУднИкИ 
УЧРежденИй здРАВООхРАненИя ОблАстИ!

Поздравляю вас с Днём медицинского работника!
Развитие системы здравоохранения и её модернизация – одна из приори-

тетных задач правительства региона. В районах и городах укрепляется мате-
риально-техническая база поликлиник, больниц, медицинских центров, вне-
дряются инновационные технологии, формируется профессиональный ка-
дровый потенциал отрасли. Делаем всё, чтобы медпомощь была своевре-
менной, качественной и доступной. 

Особые слова признательности – ветеранам, которые стояли у истоков ре-
гионального здравоохранения. Нынешнее поколение медиков достойно про-
должает и приумножает ваши добрые традиции, закладывает прочную осно-
ву для дальнейшего развития большой Тюменской области.

Убеждён, что самоотверженный труд и высокое чувство ответственности, 
преданность делу и милосердие, чуткость и сострадание специалистов здра-
воохранения позволят вывести тюменскую медицину на ещё более высокий 
уровень, повысить качество оказания услуг и создать благоприятные усло-
вия для посетителей лечебных учреждений.

Пусть всегда в ваш адрес звучат только тёплые слова благодарности па-
циентов. Пусть радуют улыбки тех, кому вы спасаете жизнь, сохраняете здо-
ровье, дарите веру в собственные силы и надежду на счастливое будущее 
в кругу родных и близких! 

Желаю вам благополучия, добра, профессиональной мудрости и опти-
мизма!

Владимир якУшеВ, 
губернатор области

УВАжАемые РАбОтнИкИ И ВетеРАны
здРАВООхРАненИя зАВОдОУкОВскОгО гОРОдскОгО ОкРУгА! 

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём медицинско-
го работника!

Ваша профессия – это постоянное служение людям. Она требует не толь-
ко обширных знаний, но и бесконечного вашего терпения, огромной само-
отдачи, чуткости, милосердия и душевной щедрости. Нелёгким повседнев-
ным трудом вы охраняете величайшие ценности, дарованные человеку – 
жизнь и здоровье.

На протяжении многих веков врачеватели, спасающие от болезней, поль-
зовались поклонением, уважением и любовью окружающих. Вы дарите лю-
дям радость исцеления и вселяете надежду на дальнейшую жизнь. 

Пусть неизменной наградой за ваш труд будет благодарность людей,  ко-
торым вы подарили радость  жизни и веру в свои силы. Желаю вам тех жиз-
ненных благ, которые вы ежедневно дарите людям – доброго здоровья, энер-
гии и счастья! 

Александр АнОхИн, 
глава городского округа

УВАжАемые РАбОтнИкИ И ВетеРАны здРАВООхРАненИя! 
От имени депутатов думы городского округа примите поздравления с ва-

шим профессиональным праздником!
Вы приходите на помощь в трудную минуту, возвращаете нам и нашим 

близким здоровье и вселяете уверенность в завтрашнем дне.
Благодарим вас за трудолюбие и профессионализм, умелые руки и добрые 

сердца! Примите пожелания доброго здоровья, счастья, мира, благополучия 
в семьях, стабильности и новых достижений в профессии!  

николай ПлОскОВ, 
председатель думы городского округа   

Согласно опросу, лишь 56% жителей наше-
го округа удовлетворены работой област-
ной больницы № 12. Большинство заводо-
уковцев недовольны длинными очередями 
в поликлинике.

Об этой и других проблемах медучреждения мы 
беседуем с главным врачом областной больницы 
№ 12 Игорем Власовым.

 –  Игорь Иванович, поликлиника давно уже пе-
решла на приём по талонам, и больные приходят 
к врачу в строго назначенное время. казалось 
бы, всё хорошо, но почему  ожидание у кабине-
та врача порой растягивается не на один час?

– От очередей в регистратуре нам избавиться уда-
лось. Теперь на приём можно записаться и по теле-
фону, и по Интернету, и через информационный ки-
оск. А вот очереди к докторам пока не исчезли. Де-
ло в том, что в очереди немало пациентов с тало-
нами на одно и то же время. Почему так? Одни за-
писались к врачу заблаговременно, другие получи-
ли талоны в кабинете доврачебного приёма. До-
бавьте ещё сельских жителей, которых мы, учиты-
вая расписание движения рейсовых автобусов, не 
можем не принять. 

Несомненно, больные в сложившейся ситуации 
не виноваты. За очерёдностью у дверей кабинета 
должна следить медсестра. Ей же  нужно  сказать 
посетителям, что врач примет всех обязательно и 
по возможности отрегулирует время приёма, ведь 
на каждого пациента, согласно медицинским нор-
мам, в среднем отведено 12-15 минут. Но это в иде-
але… Не всё у нас ещё получается, но, как гово-
рится, симптомы выздоровления есть. 

Сегодня во всех кабинетах есть компьютеры. С по-
мощью специальной программы доктора могут са-
мостоятельно распределять свою рабочую нагруз-
ку и составлять планы приёмов на 45 дней вперёд. 
Я постоянно повторяю коллегам, что их полная за-
груженность в отдельные дни не лучшим образом 
сказывается на качестве работы. Уткнувшийся в ме-
дицинскую карточку врач никогда не поставит вер-
ный диагноз: с пациентами нужно обязательно об-
щаться и задавать им как можно больше вопросов 
о состоянии здоровья!

Поликлиника работает шесть дней в неделю с 
8.00 до 20.00. Наплыв посетителей, как правило, 
приходится на понедельник, среду и четверг.  По-
пасть на плановый приём к узким специалистам, 
опять же согласно нормативным документам, мож-
но в течение двух недель, к терапевту – в течение 
недели. Но если состояние вашего здоровья резко 
ухудшилось, терапевт обязан принять вас в день 
обращения в больницу.

– но для этого нужно пройти доврачебный 
осмотр.

– Совершенно верно – в кабинете доврачебной 
помощи. И, поверьте, это не наша прихоть. Каби-
неты доврачебного приёма в целях оказания неот-
ложной помощи работают по всей стране в каждой 
больнице. Больных осматривает фельдшер, кото-
рый ставит предварительный диагноз, а уже затем 

направляет к специалистам либо на госпитализации 
в стационар. В сложных случаях фельдшер обра-
щается за помощью к заведующему терапевтиче-
ским отделением или заведующему поликлиникой.

– наверняка, ещё одна причина очередей – 
нехватка медицинских кадров?  

– Да, докторов сегодня не хватает. В этом году 
больница потеряла двух терапевтов и теперь вме-
сто 17 врачей приём ведут 15. Всего же округу тре-
буется 21 терапевт. Сегодня у нас есть вакансии 
врача-офтальмолога и отоларинголога.  

Всего же в больнице работает 110 докторов и бо-
лее 300 человек среднего медицинского персонала. 
Резерв есть: мы ведём большую профориентацион-
ную работу в школах. Сейчас в медицинских учреж-
дениях на целевых местах учатся более 30 заводо-
уковских выпускников, ещё 19 нынче взяли в больни-
це направления в медицинские вузы и ссузы. Буду-
щих медработников сегодня в первую очередь при-
влекает заработная плата. Так, врач в нашем окру-
ге получает в среднем в месяц до 46 тысяч рублей, 
средний медперсонал – 28 тысяч рублей. Немало-
важно и то, что всем докторам дают служебное жи-
льё. К примеру, сегодня в ведомственных кварти-
рах живут более полусотни наших специалистов. 
Ещё отмечу, что в нашей больнице есть самое пе-
редовое медоборудование и врачи активно исполь-
зуют его в работе… Но это тема другого разговора.

Ольга мяснИкОВА
Фото автора

• Ремонт больницы не за горами. Реконструкция ждёт детское и инфекционное отделения. 
скоро в модульное здание рядом с центральной больницей переедет стоматология. 

А за счёт её площадей увеличится детская поликлиника. на очереди ремонт хирургического корпуса.
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агропром новости россии

блиц-опрос

не потопаешь...

Что нужно сделать в жизни хотя бы раз?

Россия с 18 июня запретит реэкспорт 
овощей и фруктов из Африки. 

Глава Россельхознадзора Сергей Данк-
верт пояснил, что под видом африканской 
продукции в Россию по поддельным серти-
фикатам поставляется продукция из стран, 
на которые распространяется продоволь-
ственное эмбарго. Данкверт уточнил, что 
особый риск в этом плане исходит из Каме-
руна, Демократической Республики Конго и 
Сьерра-Леоне. Именно поэтому реэкспорт 
оттуда с 18 июня было решено запретить.

В егЭ по русскому языку и литерату-
ре появится устная часть.

Как рассказал глава Рособрнадзора 
Сергей Кравцов, прежде эта технология 
будет апробирована на экзаменах для де-
вятиклассников.

Пока что устная часть есть только в ЕГЭ 
по иностранному языку. Максимум за уст-
ную часть – 20 баллов. Эта часть вопро-
сов полностью автоматизирована и про-
ходит с помощью компьютера, где на каж-
дый ответ отводится определённое вре-
мя. Русский язык – обязательная дисци-
плина. Как обеспечить всех местами в лин-
гафонных кабинетах или найти для каж-
дого преподавателя, который выслушает 
устный ответ, – пока не ясно.

минимальная розничная цена на вод-
ку в России повысилась со 185 рублей 
до 190 рублей за бутылку (0,5 литра).

Минимальные цены на коньяк и бренди 
остались на прежнем уровне – 293 рубля 
за бутылку бренди объёмом 0,5 литра и 
322 рубля – за бутылку коньяка.

Отметим, что минимальные цены на 
крепкий алкоголь устанавливаются в Рос-
сии с 2009 года. Они являются мерой про-
тиводействия производству суррогата.

суды начали выселять граждан из 
квартир за коммунальные долги и ан-
тисанитарию. 

По данным Федеральной службы су-
дебных приставов, за четыре месяца в ве-
домстве находилось более 20 тысяч ис-
полнительных производств о выселении. 
Многие из них плавно перетекли из про-
шлого года, так как неприятная процеду-
ра обычно растягивается. Но факт нали-
цо: десятки тысяч людей получили коман-
ду: «С вещами на выход!». А сколько ещё 
находятся в листе ожидания?

нападение на врача, педагога, фар-
мацевта или социального работника 
будет грозить десятью годами лише-
ния свободы.

Соответствующий законопроект подго-
товил депутат Госдумы Олег Михеев. По 
его словам, к этому его побудила серия 
дерзких и немотивированных нападений 
на врачей «скорой помощи», которые про-
изошли в последние два-три года.

Автор инициативы в пояснительной за-
писке к поправкам указывает, что фарма-
цевтические работники, как и медики, не-
посредственно сталкиваются с граждана-
ми, находящимися в состоянии алкоголь-
ного, наркотического опьянения. А педаго-
ги, равно как соцработники и медики, не-
сут ответственность за третьих лиц. 

Наказывать за эти деяния будут прину-
дительными работами на срок до пяти лет 
либо лишением свободы на тот же срок.

В некоторых случаях срок лишения сво-
боды может быть увеличен до десяти лет.

По материалам «Российской газеты»

Вспышку численности непарного шел-
копряда в округе уже не первый год 
отмечают заводоуковские огород-
ники, а также специалисты лесного 
и сельского хозяйства.

В поле и в лесу с вредными насекомы-
ми призваны бороться профессионалы. У 
них есть знания, опыт, техника и химика-
ты. А вот как быть заводоуковским садо-
водам и огородникам, на чей ещё не вы-
ращенный урожай зарятся волосистые и 
не очень гусеницы? Как рассказал Иван 
Григорьев, начальник Заводоуковского 
межрайонного отдела филиала Россель-
хозцентра, помимо непарного шелкопря-
да в районе отмечено увеличение числен-
ности сибирского и кольчатого шелкопря-
да, гусеницы которых на паутинках раз-
носятся ветром на большие расстояния. 

До цветения деревья и кустарники сле-
довало бы обработать любыми инсекти-

цидами (химпрепаратами для уничтоже-
ния вредных насекомых), которые есть в 
Списке пестицидов и агрохимикатов, до-
пущенных к применению в личных подсоб-
ных хозяйствах. Во время цветения обра-
ботки категорически запрещены, так как 
в этом случае гибнет пыльца и полезные 
насекомые-опылители. Единственный ме-
тод борьбы в этот период – механическое 
удаление. После цветения можно снова 
применять опрыскивание и окуривание 
табачной пылью. Эффективно помогают 
в борьбе с листогрызущими насекомыми 
биологические препараты битоксибацил-
лин и лепидоцид.

Такие же меры подходят и для борьбы 
с другими гусеницами: яблонной плодо-
жоркой, крыжовниковым пилильщиком, 
листовёртками, пяденицами, луговым 
мотыльком, капустной и репной белянка-
ми, капустной совкой и капустной молью. 
Последней нужно уделить особое внима-

ние. Этот вредитель ранее был достаточ-
но редким гостем в наших краях. Теперь 
же он присутствует повсеместно. Объяс-
няется это возросшим интересом к воз-
делыванию рапса. Борьба с этим вреди-
телем с помощью опрыскивания сложна, 
потому что гусеница моли живёт и пита-
ется на нижней стороне капустного листа. 
Поэтому в огороде эффективнее собрать 
её руками и уничтожить.

При выборе препарата нельзя забывать, 
что не все они разрешены для использо-
вания в саду и огороде. Некоторые из них 
ядовиты, некоторые убивают пчёл. Перед 
применением обязательно следует озна-
комиться с их безопасным использовани-
ем для здоровья человека.

Хлопоты на даче, в саду и огороде для 
многих – приятное удовольствие, поэто-
му борьба с вредителями не должна ис-
портить радость занятия любимым делом.

Александр ПОнОмАРёВ

на наше яблочко желающих хватает

Валерий Овсянников, слу-
жащий, г. заводоуковск:

– В принципе всё, что обяза-
тельно нужно сделать в жизни 
хотя бы один раз, я уже сделал: 
родился, женился, завёл детей, 
построил дом и деревьев по-
садил немало. Впереди новые 
вариации, только на смену де-
тям придут уже внуки, и «жизнь 
опять повторится сначала».

галина якимова, пенсио-
нерка, г. заводоуковск:

– Семью создать, детей вос-
питать! Жить по справедли-
вости и никого не осуждать. А 
остальное всё само собой при-
ложится. 

Александр куликов, инже-
нер, г. заводоуковск:

– Даже и не знаю: появился 
на свет по желанию родителей, 
потом детский сад, школа… Да, 

главное – уйти из-под родитель-
ского крыла, начать самостоя-
тельную жизнь, что я и сделал. 
Окончил институт, встретил де-
вушку, с которой воспитали дво-
их детей.

Валентина крахмалёва, до-
мохозяйка, г. заводоуковск:

– Жизнь свою к лучшему по-
менять. Вот, к примеру, моя зна-
комая долгое время ссылалась 
на свою нелёгкую судьбу, пока 
не решила: «Всё, хватит!». Для 
начала уволилась с нелюбимой 
работы, затем, помыкавшись, 
продала дом и уехала в област-
ную столицу. Сегодня она всем 
довольна: жизнь пошла так, как 
она мечтала.

Анна николаева, пенсио-
нерка, с. новая заимка:

– Всю свою жизнь я жила с за-
ботой о детях: накормить их да 

одеть. Ведь раньше всё было в 
дефиците. А ещё всегда пере-
живала за здоровье своих па-
циентов, ведь я более 50 лет 
проработала медсестрой сна-
чала участковой, а потом в туб-
диспансере. Я никогда не бы-
ла на море, но всегда мечтаю 
об этом. Пожалуй, каждый че-
ловек хотя бы раз в жизни дол-
жен побывать на море!

Игорь сараев, служащий, 
г. заводоуковск:

– Нужно обязательно съез-
дить на Камчатку – в край вул-
канов и кипящих гейзеров. Я 
приехал туда как раз во время 
извержения вулкана Плоского 
Толбачика, в 2012 году. Гово-
рят, что последний раз он да-
вал о себе знать в 1976-м. Ла-
вовое поле в несколько киломе-
тров впечатлило! Не менее по-

разила природа – дикая, почти 
не тронутая человеком.

Роза киммель, пенсионер-
ка, п. Центральный:

– Как говорят в народе, каж-
дый человек должен посадить 
дерево, родить сына и построить 
дом. А ещё обязательно нужно 
бороться со своими страхами. 
К примеру, если человек боит-
ся высоты, то непременно нуж-
но прыгнуть с парашютом, ну или 
хотя бы полетать на самолёте. 

 сергей люшаков, студент, 
г. заводоуковск:

– Побывать в столице нашей 
Родины. Считаю, что всем рос-
сиянам нужно хоть раз пройтись 
по Красной площади, посетить 
Третьяковскую галерею. Да ма-
ло ли достопримечательностей 
в Москве! Я об этом пока толь-
ко мечтаю. Вот получу образо-

вание, устроюсь на работу, мо-
жет, и попутешествую.

светлана михайлова, слу-
жащая, г. заводоуковск:

– Я бы посоветовала побы-
вать в клинике для безнадёж-
но больных, особенно тем, кто 
постоянно стонет и жалуется на 
жизнь, Уверяю: ваши пробле-
мы покажутся вам такими ни-
чтожными…

Владимир борисов, води-
тель, г. заводоуковск: 

– Сходить в настоящий поход 
с ночёвкой в палатке, обедом 
на костре. И не важно, сколь-
ко времени продлится ваш по-
ход, главное – весёлая компа-
ния, чистый воздух, лес и ника-
кой цивилизации... Стоить толь-
ко раз попробовать и вы поймё-
те, как хорошо отдыхать на при-
роде вдали от городской суеты. 

В хозяйстве более трёх тысяч 
голов крупного рогатого скота, 
из них 1135 высокопродуктив-
ных  коров (средний годовой на-
дой 8323 килограмма молока). 
Чтобы получать от бурёнок хо-
рошую отдачу, их надо хорошо 
кормить, поэтому в ЗАО «Па-
дунское» серьёзно занимают-
ся кормопроизводством. Что-

Хороша нИВа 
у дружного коллектИВа

• механизатор зАО «Падунское» Владимир Читаев на комбайне «джон дир» косит многолетние травы –
 смесь люцерны с костром. за день В. Читаев способен уложить в валки до сотни гектаров травостоя.

Полеводы ЗАО «Падунское» нынче первыми в округе 
завершили яровой сев и сразу начали ремонт кормо-
заготовительной техники. И вот сегодня самоходные 
комбайны сделали первые прокосы многолетних трав.  

бы обеспечить животных зерно-
фуражом, под ячмень, пшени-
цу и овёс заняли 2200 гектаров 
пашни. Почти на трёх с полови-
ной тысячах гектаров размести-
ли однолетние и многолетние 
травы, кукурузу и масличный 
рапс. Последний выращивать 
выгодно: семена востребова-
ны, за них хорошо платят, по-

сле отжима масла завод отда-
ёт хозяйству рапсовый жмых, а 
это белковый корм для КРС. По-
этому нынче площади под рапс 
увеличили почти на 300 гекта-
ров – до 773. 

– В этом году мы изменили 
состав однолетних трав, – го-
ворит Алексей Швецов, дирек-
тор предприятия. – Если рань-
ше на сенаж мы сеяли чистый 
овёс, то  нынче – смесь ячме-
ня с горохом. В новом корме 
больше обменной энергии, чем 
в овсе. На 320 гектарах посе-

яли многолетки под покров. В 
следующем году здесь будет 
отличный травостой.  

Для укрепления кормовой 
базы падунцы более чем на 
100 гектаров увеличили по-
севы кукурузы, заняв под неё 
почти 800 гектаров. Специали-
сты считают, что без кукурузно-
го силоса, богатого сахарами, 
большого молока не получить. 
С мая в хозяйстве ремонтиру-
ют силосные траншеи, чтобы 
было куда складировать кало-
рийный корм.  Его надо зало-
жить не менее 12 тысяч тонн. 

А. Швецов отмечает, что на 
зимовку потребуется около ты-
сячи тонн сена. Закатанное в 
рулоны, его будут складиро-
вать только под крышу, чтобы 
снег и дождь не снижали  каче-
ство. Дней 10-15 потребуется 
на сенозаготовку, а затем кор-
мозаготовительные звенья пе-
рейдут на сенаж. Этого вита-
минного корма надо заложить 
16 тысяч тонн. Объёмы боль-
шие, поэтому летние месяцы 
будут напряжёнными.

Интенсивности в работе сель-
ским труженикам добавляет и 
борьба с сорняками, вредите-
лями и болезнями растений, 
ремонт сушильного и сортиро-
вального оборудования на зер-
нотоках, подготовка хранилищ 
к приёму зерна и животновод-
ческих ферм к зимовке. Но это 
повседневные летние хлопоты, 
с которыми падунцы успешно 
справляются. 

борис сОкОлОВ
Фото из архива редакции
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Субботний вечер
у нас в городе

рецептик

знаете ли вы, что...

не ЧИтаете? 
тогда кнИгИ Идут к Вам!

цветоводство

акция

• библиокиоск на железнодорожном вокзале станции заводоуковская работает
уже не первый месяц. сегодня стеллаж пополнился новыми книгами: 

сотрудники центральной библиотеки наталья гильдерман (слева) 
и Анжелика классина принесли детективы и классику.

Первым пятитысячным клиентом 
акции «Онлайн-плательщик» в Тю-
менской области стала Людмила Ис-
томина из деревни Другановой Тю-
менского района.

– Я выражаю огромную благодарность 
работникам энергосбытовой компании 
«Восток» за то, что они делают нашу жизнь 
чуточку проще. Мы живём в 40 километрах 
от Тюмени, не нужно никуда ездить. Пе-
редаём показания и оплачиваем электро-
энергию на сайте в личном кабинете. Если 
честно, сама я пока только осваиваю со-
временные онлайн-сервисы, мне в этом 

помогает дочь. С новым ноутбуком наше 
обучение пойдёт быстрее, – сказала Люд-
мила Григорьевна. 

Напомним, акция «Онлайн-платель-
щик», организованная энергосбытовой 
компанией «Восток» совместно с единым 
расчётным центром «Прогресс» продлит-
ся до 31 декабря 2016 года. 

Вовремя платите и передавайте пока-
зания приборов учёта через личный ка-
бинет на сайте «Тюменьэнергосбыта» и 
становитесь счастливыми обладателя-
ми ноутбука, аэрогриля или мультиварки. 

C подробными условиями акции можно оз-
накомиться на сайте tyumen.vostok-electra.ru

ноутбук в подарок 

В рамках окружной акции «Превра-
тим весь мир в библиотеку» работ-
ники библиотечного центра орга-
низуют в округе книжные киоски.

Здесь каждый желающий может бес-
платно взять понравившуюся книгу, по-
читать её на досуге, а затем или вер-
нуть обратно, или взамен принести ли-
тературу из дому.

Оставлять книжки под открытым небом 
не рискнули – погодные условия не по-
зволяют. Первый киоск, а вернее стел-
лаж, библиотекари установили в фойе 
детской школы искусств. Дня через два 
проверили – поклонники чтения уже по-
тянулись за книгами.

К слову, идея буккроссинга (или кни-
говорота) не нова: в центральной би-
блиотеке, что на улице Глазуновской, 
ещё четыре года назад появился шкаф-
обменник. Его помогли заполнить по-
стоянные читатели абонемента. Лите-
ратуру несли в основном представите-
ли старшего поколения. Среди них бы-
ло немало ценителей книг, у которых 
просто рука не поднималась выбро-
сить или сдать в макулатуру художе-
ственные произведения, которые с та-
ким трудом «доставали» в советское 
время. Так на полках шкафа-обменни-
ка появилась классика – Пушкин, Тур-
генев, Толстой… Кто-то принёс совре-
менную литературу – Донцову, Устино-
ву, Улицкую, кто-то не пожалел раритет-
ные книги, изданные в 20-х и 30-х годах 
прошлого века.

– Недавно к нам обратились сотрудни-
ки железнодорожной станции и попроси-
ли помочь организовать книжный киоск 
на заводоуковском вокзале, – рассказы-
вает заведующая центральной библи-
отекой Ирина Анюнина. – Мы задума-
лись: а что берут люди в дорогу? Книги 
«на один раз». Как правило, это любов-
ные романы или детективы. Такой ли-
тературой мы охотно поделились. Го-
ворят, что сегодня книжные шкафчики 
есть и на соседних станциях – в Тюме-
ни, Ялутоворске, Ишиме. 

Не один десяток лет в библиотечном 
центре работает так называемая пере-
движная библиотека. Отделом внеста-
ционарных форм обслуживания заведу-
ет Елена Медведева. Она ежедневно до-
ставляет книги на предприятия и в органи-
зации городского округа. «Передвижку» 
ждут работники комбината строительных 
материалов и «Автомобилиста», детских 
садов и управления Пенсионного фонда, 
банков и аптек. Хранители книг убежде-
ны, что делают нужное дело, ведь после 
рабочего дня немногие из заводоуковцев 
специально пойдут в библиотеку. 

– Жители округа с интересом загля-
дывают в «Книжные дворики», которые 
мы традиционно разворачиваем на об-
щегородских праздниках, засиживают-
ся на библиолавочках, – говорит Ири-
на Анюнина. – Нас, библиотекарей, это 
очень радует: значит, некогда угасший 
интерес к чтению всё же возрождается.

Ольга мяснИкОВА
Фото автора

В мире насчитывается 
более десяти тысяч со-
ртов пионов. Родиной 
этого растения считает-
ся Китай. Там пион на-
зывают цветком любви.  

Чтобы пионы радовали 
пышным цветением, сле-
дует соблюдать несколько 
простых правил.

любИтель сОлнЦА
Выбирайте для них от-

крытое и солнечное про-
странство. Сырые и забо-
лоченные места – не  для 
этого растения. Если грун-
товые воды подходят близ-
ко к поверхности земли, 
следует в посадочную яму 
добавить дренаж: песок, 
битый кирпич, компост.

Ветер – враг пионов.
Не высаживайте растения 
в местах, обдуваемых ве-
трами. Зачастую ветер 
считается страшней мо-
розов. Он выдувает вла-
гу из почвы и обламывает 
растения.

Растению не место 
под кронами деревьев 
и больших кустарников. 
Пионы откажутся обильно 
цвести из-за тени от дере-
вьев и нехватки питатель-
ных веществ. 

Также не советуем вы-
саживать растение бли-
же двух метров от по-
строек. Летом пионы бу-
дут перегреваться от стен 
здания, а в зимне-весен-
ний период – страдать от 
повышенной влажности 
из-за капели с крыши.

... И бОгАтОй землИ
Пионы отзывчивы к 

хорошей плодородной 
почве. Суглинистый грунт, 
заправленный органикой 
с хорошим дренажом, – 
идеальная почва для пи-
онов. 

При закисленном грун-
те растение может забо-
леть серой гнилью. По-
вышенную кислотность 
почвы можно нейтрали-
зовать добавлением зо-
лы, доломитовой муки, пе-
ска, молотого известняка 
или мела.

Он зАЦВетёт
При посадке пионов 

не следует заглублять 
почки роста растения. В 
противном случае пышно-
го цветения пионов можно 
не дождаться.

Обильное цветение на-
блюдается лишь на тре-
тий-четвёртый год после 
посадки. 

бутоны первого года 
цветения следует уда-
лять, чтобы молодой куст 
не расходовал силы на это, 
а использовал энергию на 
усиленный рост корневой 
системы. 

Для получения более 
крупных цветков следует 
удалять боковые цветоч-
ные бутоны. Если же вы 
предпочитаете продолжи-
тельное цветение с боль-
шим количеством цветков 
на кусте, то в этом случае 
можно их не удалять.

По материалам 
сайта http://

uhodvdomashnihusloviah.
ru

пионы
Рекордсмен 

по количеству киноролей
Армен Джигарханян снялся 

в более 250 фильмах и зане-
сён в Книгу рекордов Гиннесса 
как самый снимаемый россий-
ский актёр. 

На счету Армена Борисовича 
разноплановые роли в фильмах 
лучших советских и российских режиссёров, в лентах раз-
личных жанров, в комедийных и приключенческих кар-
тинах, в драмах и музыкальных фильмах.

говори правильно

В каждом профессиональном сообществе есть свои 
словечки, это известно. Впрочем, бывает и так: слова 
привычные, но их так видоизменили, что не узнаешь.

Например, следователь не будет следователем, а про-
курор прокурором, если не скажет, что уголовное дело 
возбУждено. Мы же с вами всю жизнь считали, что дело 
должно быть возбужденО! И это ещё не всё: они говорят 
осУжденный вместо «осуждЁнный»... Ужас.

Запретить говорить так мы им не можем. Говорят же, 
например, моряки компАс, никому это не мешает. Всё в 
порядке, если подобное не выходит за рамки профес-
сионального круга.

Но вот с правоохранительными органами иначе. Крими-
нальные сводки, увы, становятся частью нашей жизни, а 
полицейское руководство часто даёт пресс-конференции. 
И вот уже, смотришь, из уст обычных людей, не поли-
цейских и не следователей, нет-нет да вырвется вот это: 
осУжден и возбУжден.

Наша задача проста: устоять. Осуждён, осужденА, 
осужденО, осужденЫ. Возбуждён, возбужденА, возбуж-
денО, возбужденЫ.

Никаких осУжден и возбУжден!
https://rg.ru/2015/07/09/koroleva.html

осуждён, возбуждён

Что нужно: молодой картофель – четыре штуки, 50 
граммов сыра, два зубчика чеснока, одну столовую лож-
ку подсолнечного масла, укроп.

Что делать: тщательно вымыть картофель и отварить 
в солёной воде до готовности. 

Достать из воды. Каждую картофелину прижать блюд-
цем и немного сплющить, чтобы она растрескалась. Сма-
зать растительным маслом. Посыпать мелко нарезан-
ным укропом и чесноком, а сверху – тёртым сыром. За-
пекать в духовке, разогретой до 180 градусов, 15 минут.

картошечка «всмятку»

16 июня 1925 года в Крыму открылся Всесоюзный пи-
онерский лагерь «Артек». Он был основан как лагерь-са-
наторий для детей, страдающих туберкулёзом, по иници-
ативе председателя Российского общества Красного Кре-
ста Зиновия Соловьёва. 

На первую смену приехало 80 пионеров из Москвы, 
Иваново-Вознесенска и Крыма. Первые артековцы жи-
ли в брезентовых палатках. Позже появились лёгкие фа-
нерные домики. В 1930-е годы, благодаря построенно-
му зимнему корпусу, «Артек» был переведён на кругло-
годичную работу. 

В годы Великой Отечественной войны «Артек» был эва-
куирован в Сталинград, а затем в алтайский посёлок Бе-
локуриха. После освобождения Крыма от оккупантов, в 
апреле 1944 года, началось восстановление «Артека», 
а в августе открылась первая послевоенная смена. Че-
рез год территория лагеря была увеличена до нынешних 
размеров. В 1960-е годы активно развивались междуна-
родные связи «Артека», шло крупномасштабное строи-
тельство. В советские времена путёвка в «Артек» счита-
лась престижной наградой как для советских детей, так 
и для иностранных школьников. В дни расцвета ежегод-
ное количество путёвок в «Артек» составляло 27 тысяч. 

В 1990 году в результате реорганизации Всесоюзный 
пионерский лагерь «Артек» превратился в Международ-
ный детский центр «Артек», специализирующийся на ор-
ганизации отдыха и оздоровления детей и подростков. 
После провозглашения Украиной независимости в 1991 
году и до марта 2014 года «Артек» принадлежал Украи-
не. Сейчас «Артек» принадлежит России. 

http://www.calend.ru

день рождения «артека»


